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DES PRÄSIDENTEN  
GOLF CLUB THUNERSEE 
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Es war ein (Turnier-)Saisonabschluss wie er besser nicht hätte sein können: Ein 

rekordverdächtiges Teilnehmerfeld von 106 SpielerInnen spielte bei perfektem 

Wetter auf einem perfekt präparieren Platz bei der Seasonend-Trophy mit. Für 

den Abendanlass hatten sich ebenfalls 106 TeilnehmerInnen angemeldet und 

das Gaststubenteam zeigte sein ganzes Können: Ein feiner, vom Gaststuben-

Pächter offerierte, Apéritif eröffnete den Abend gefolgt von einem 

ausgezeichneten Nachtessen über mehrere Gänge mit kulinarischen und 

dekorativen Überraschungen. Der Abschluss-Abend passte einfach zur ganzen 

Saison welche sich durch tolles Golf-Wetter mit wochenlangem Sonnenschein 

von der besten Seite gezeigt hat. Dass sich unser Golfplatz unter diesen 

Bedingungen stets von der besten, und immer grünen, Seite gezeigt hat, ist 

natürlich ein besonderer Verdienst unserer Greenkeeper, welche mit enormen 

Arbeitsaufwand unseren Platz zu einer der besten Anlagen in der Schweiz 

präparierten. Diverse Spieler/innen aus der ganzen Schweiz, welche bei uns 

einige Runden spielten, bestätigten mir diese Aussage. 

 

Viele, auch renommierte, Clubs hatten in diesem Jahr grosse Mühe einen Platz 

mit spielbaren Fairways zu präsentieren, welcher einem Golfplatz ähnlichsah. 

Das, in einigen Clubs, knappe finanzielle Budget lässt keine besonderen 

Pflegemassnahmen zu, was in der vergangenen Saison oftmals zu braunen und 

staubtrockenen Spielbahnen geführt hat. Dies wiederum führt wohl zu einem 

Loch in den Greenfee Einnahmen, die Golfer werden unzufriedener und das 

Clubimage wird leiden. Wo führt das wohl hin? 

 

 

ASG/ASGI/Migros Golf 

 

Im nationalen Golfverband sind einige Änderungen bevorstehend. Wie ihr  aus 

den verschiedenen Medien erfahren konntet haben die ASG, ASGI sowie 

Migros Golf Anstrengungen unternommen um in Zukunft gemeinsam unter dem 

Namen: Swiss Golf aufzutreten zu können. An der nächsten ASG-

Delegiertenversammlung, welche im März 2019 in Bern stattfinden wird, werden 

die Weichen für eine gemeinsame Zukunft gestellt, sofern eine 2/3 Mehrheit der 

Clubverantwortlichen die Namensänderung mit allen dazugehörigen 

Veränderungen (Ausgabe Golf-Lizenz nur noch durch Swiss Golf) annehmen 

wird.  

Unser Club sieht viel Positives in diesen Bestrebungen und stellt sich voll hinter 

diese Anträge. 

 

Zum Saisonabschluss möchte ich mich, wie jedes Jahr bei allen bedanken, die 

sich so sehr für unseren Golfclub eingesetzt haben. 
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Meinen Dank möchte ich an diejenigen weitergeben, welche hinter den 

Kulissen eine enorme Arbeit für unseren Club verrichten und die meistens 

vergessen werden. Ohne diese Heinzelmännchen wäre ein solcher Betrieb sehr 

schwierig zu führen. 

Ein grosser Dank geht an unser Greenkeeping-Team. Die Jungs tun alles, damit 

wir jeden Tag auf einem perfekt präparierten Platz spielen können. Die Grüns 

zeigten sich von einer hervorragenden Qualität mit einem Ballrollverhalten und 

teilweise PGA-würdige Ballrollgeschwindigkeiten. Die Fairways zeigten sich von 

einer satten, grünen und saftigen Seite und die  Semiroughs liessen, wie es sich 

gehört, den einen oder anderen Golfer etwas verzweifeln. Es war wirklich eine 

Freude auf einem solchen Golfplatz zu spielen und es ist kein Zufall, dass Golfer 

aus der ganzen Schweiz von unseren Anlagen fasziniert sind. Also noch einmal 

ein ganz grosses Dankeschön unser, von Klaus Wälti angeführtes, Greenkeeper-

Team. 

 

Auch an die freiwilligen Marshals welche sich immer wieder zur Verfügung geht 

mein Dank. Allen voran erwähnen will ich Edi Hänni, welcher ein immenses 

Pensum bewältigt und mit seinen hervorragenden Regelkenntnissen viel zu 

einem reibungslosen Spielbetrieb beigetragen hat. Merci Edi. 

 

Mein bester Dank geht an unseren Manager Adi Borter. Seine Ideen, sein 

Organisationstalent, sowie seine Hilfsbereitschaft machten mir die Aufgaben als 

Präsident ziemlich einfach. 

 

Ebenso bedanken möchte ich mich bei meinen Kollegen aus dem Vorstand 

und dem GTAG-Verwaltungsrat, welche mit konstruktiven Sitzungen sehr viel 

zum Wohle der Golf Thunersee beigetragen haben. Es war eine Freude mit 

euch zusammen zu Arbeiten. 
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Rückblick auf 21 Jahre Vorstand GC Thunersee 

 

WÄHREND MEINER 21- JÄHRIGEN TÄTIGKEIT IN DEN VERSCHIEDENSTEN 
FUNKTIONEN ALS KASSIER, VIZE-PRÄSIDENT, INTERCLUB- UND COUPE 
HÉLVÈTIQUE-CAPTAIN SOWIE DIE LETZTEN 18 JAHRE ALS CLUB-PRÄSIDENT, 
DURFTE ICH EINE WUNDERSCHÖNE ZEIT MIT EUCH ERLEBEN. ALL DIES WÄRE 
NATÜRLICH NIE MÖGLICH GEWESEN HÄTTE ICH MICH NICHT AUF EIN 
HERVORRAGEND EINGESPIELTES TEAM VERLASSEN KÖNNEN. DIE GUTE 
ZUSAMMENARBEIT MIT UNSEREM GESCHÄFTSFÜHRER, DEM SEKRETARIAT, 
DEN GREENKEEPERN SOWIE MIT DEM RESTAURANT, HABEN MEINE ARBEIT 
ALS PRÄSIDENT ENORM ERLEICHTERT. 

ICH BIN KEINER DER NUN FROHLOCKT MEHR ZEIT ZUM GOLF SPIELEN ZU 
HABEN. ICH HABE SCHON IMMER NUR DANN GOLF GESPIELT, WENN ICH 
LUST DAZU HATTE, UND NICHT WEIL ICH UNBEDINGT MEIN HANDICAP 
VERBESSERN WOLLTE. DESHALB WERDE ICH AUCH IN ZUKUNFT NICHT MEHR 
GOLF SPIELEN ALS IN DER VERGANGENHEIT. UND AUCH DIE DRIVING-
RANGE WERDE ICH IN ZUKUNFT EHER VON WEITEM SEHEN ALS DASS ICH 
IHR EINEN BESUCH ABSTATTEN WERDE. ICH BIN ZUFRIEDEN, NEIN SOGAR 
SEHR ZUFRIEDEN WIE ES IST. 

ICH HABE WÄHREND MEINER LANGEN ZEIT ALS PRÄSIDENT, VIELE 
FREUNDSCHAFTEN MIT ANDEREN CLUB-PRÄSIDENTEN UND CAPTAINS 
SCHLIESSEN KÖNNEN. SICHER WERDEN MIR DIE ZUSAMMENKÜNFTE DER 
ASG UND INSBESONDERE DAS TURNIER DER PRÄSIDENTEN UND CAPTAIN 
FEHLEN, GENAUSO WIE DIE EINLADUNGEN DER ZU DER ALLJÄHRLICHEN 
ASGI-TURNIERWOCHE. 

ES WAR EINE WUNDERSCHÖNE ZEIT, IHR KÖNNT MIR DIES GLAUBEN. KEINE 
SEKUNDE MEINER TÄTIGKEIT WÜRDE ICH HERGEBEN. SICHER GAB ES 
MANCHMAL AUCH EIN BISSCHEN SCHWIERIGERE ZEITEN, ABER DANK DER 
UNTERSTÜTZUNG ALLER MITGLIEDER HABEN WIR DIESE KLIPPEN 
GEMEINSAM GEMEISTERT UND UNSER GC THUNERSEE- SCHIFF IN RELATIV 
STILLE GEWÄSSER GEFÜHRT. 

SO NUN KOMME ICH ABER ZUM SCHLUSS; NOCH EINMAL MÖCHTE ICH 
EIN GANZ HERZLICHES DANKESCHÖN AN ALLE AUSSPRECHEN, WELCHE 
MICH WÄHREND MEINER AMTSZEIT SO FANTASTISCH UNTERSTÜTZT HABEN. 

MEINEM NACHFOLGER WÜNSCHE ICH SCHON JETZT EINE EBENSO 
LEHRREICHE UND HERRLICHE ZEIT IM VORSTAND DES GC THUNERSEE. 

NUN WÜNSCHE ICH EUCH EINE RUHIGE WINTERZEIT, IN DER HOFFNUNG, 
DASS SICH EURE GOLFWÜNSCHE WELCHE SICH DIESE SAISON NICHT 
ERFÜLLTEN, WENIGSTENS TEILWEISE NÄCHSTE SAISON ERFÜLLEN MÖGEN. 
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IN DIESEM SINNE WÜNSCHE DER GANZEN GOLFERFAMILIE UND IHREN 
ANGEHÖRIGEN SCHON HEUTE FRÖHLICHE UND BESINNLICHE 
WEIHNACHTEN UND ALLES GUTE IM KOMMENDEN JAHR MIT VIELEN 
BIRDIES. ABER DENKT DARAN DAS WICHTIGSTE IST IMMER NOCH DIE 
GESUNDHEIT.  

EUER GCT PRÄSIDENT 

H.P. LUGINBÜHL 

 

Noch dies: „Nur die Visionen, Illusionen und Träume machen die Realität des 

Golfspiels erträglich“. 

 


